

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

UN MES EN ESPAÑA : : : 1'25
EXTRANJERO : : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Edición de la noche

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA

Anuncios, Boletines, Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 30

NÚMERO SUELTO . . . 5 céntos.
ID. ATRASADO . . . 10 »

DESDE PARIS

(Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA)

El movimiento perpetuo

Dicen que esta vez será de veras. Se trata de un cuchillero de Neuville (departamento de la Vienne) que ha construido un aparato destinado a marchar sin interrupción hasta el desgaste del metal de que se compone.

El inventor no quiere decir una palabra acerca de qué cosa es ese aparato y cómo se mueve. «Yo sólo he construido ese aparato —dice— y yo sólo he de verlo andar hasta tanto que tenga los capitales necesarios para difundir este invento y hacerle práctico».

El inventor explica, sin embargo, que su aparato no puede servir aún como motor para la industria, pues su fuerza no pasa de la de un aparato de relojería.

En estas condiciones, es decir no sabiendo nada de positivo acerca del misterioso mecanismo, no se comprende como hay periódicos que dedican columnas a este asunto. Tal vez sea lo mismo que se rodea de misterio: la curiosidad está sirviendo al hábil cuchillero mucho más de lo que le serviría un razonamiento complicado.

Escuela de sirvientas

Faltaba una escuela de esta clase: un establecimiento donde pudieran aprender a servir en París las jóvenes que vienen del pueblo. No hay duda que el servicio doméstico tiene muchas dificultades. Lo primero que —como la criada de la Gran Via— las domésticas deben saber «al pelo» en París, es barrer, planchar, coser, remendar y guisar. A todo esto aprenden en la Escuela. Y además aprenden a manejar criaturas — para lo cual tienen muñecas de porcelana, tamaño como niños de más ó menos tiempo.

La enseñanza no dura más que tres semanas. Pagan las aprendizas un franco diario y por esta retribución tienen hospedaje completo: es decir que son alumnas internas. Bien se comprende que la Escuela tiene mucho de obra de caridad y que se sostiene principalmente por las dadas de personas ricas que simpatizan con esta institución.

Ahora, es posible, y aún frecuente parece, que algunas educandas aprendan en la Escuela lo que otras aprenden a lo vivo en la práctica: a saber «que estas cosas no las hacen prosperar». Así se explican determinadas deserciones ascidas — de entre las chicas guapas — antes de terminar el curso.

El Centenario de Victor Hugo

Se habla ya de este Centenario que habrá de celebrarse el 22 de febrero del año próximo.

La más importante ceremonia será la inauguración de la estatua de Victor Hugo, obra de Barrías, que se alzará en la Plaza que lleva el nombre del gran poeta.

No se sabe aún que otros festejos se orga-

nizarán para el caso. Es posible que haya una especie de alegoría viviente, una figuración de personajes de las obras del maestro, representados por artistas y que concurrirán en torno de la estatua.

La casa en que habitó Victor Hugo algún tiempo, plaza de los Vosgos, será convertida en museo de Victor Hugo, reunión de recuerdos, de objetos, de muebles, de libros sobre todo, en que se piensan reunir las traducciones que de las obras de tan admirado escritor se han publicado en todas lenguas.

París, 11 de noviembre 1901.

No era la hija de D. Carlos

Barcelona 8.—De las averiguaciones practicadas, resulta que los inquilinos del chalet de la calle de Pomaret, situado en la montaña de Sarrís, no son la hija del pretendiente, doña E'vira, y el pintor Folchí, como equivocadamente se ha venido diciendo estos días.

Los verdaderos habitantes de dicha casa son D. Estéban Bermejillo Falcón, súbdito del Uruguay, y su esposa Thira Lylyje, de nacionalidad sueca.

Eta señora se halla enferma, y vino a Barcelona en busca de alivio a su padecimiento. Como no mejora el estado de su salud, saldrán en breve para Inglaterra.

El matrimonio en cuestión lamenta muchísimo lo ocurrido, y verdaderamente es inexplicable el error sufrido por las gentes, puesto que las señas de los referidos extranjeros no coinciden, ni mucho menos, con las de la pareja Folchí.

Francia, España y Cataluña

París 11.—Le Journal des Debats publica hoy un artículo estudiando la cuestión catalana con detenimiento é imparcialidad, sin escasear los elogios a Cataluña.

Aun iza las causas que han producido el catalanismo en sus diversos grados, desde el moderado regionalismo hasta el catalanismo exaltado.

Rechaza la campaña de anexión de Cataluña a Francia y aconseja al Gobierno francés que permanezca neutral, porque cualquiera imprudencia se explotaría por los periódicos hostiles a una inteligencia franco-española.

Considera como principal causa del catalanismo la crisis económica provocada por consecuencia de las últimas guerras coloniales, y la sub da de los cambios y la paralización industrial.

Pregunta si el Gobierno español está dispuesto, promoviendo la reconstrucción económica de España, a intentar apaciguar estas reivindicaciones de Cataluña, para deducir

que si al fin hace a Cataluña rica y próspera, servirá a los intereses de toda España.

En tal sentido el artículo se muestra muy amistoso con España, declarándose partidario de una inteligencia entre las dos naciones en el orden internacional.

Dice que espera que el Gobierno español adopte una política de concordia y de progreso.

LITERATURA

La ventana iluminada

Es una noche canicular, tempestuosa, negra y sin estrellas. Por el extenso bulvar, bordeado de escultidos árboles, pasan algunos transeúntes tranochadores; y la doble hilera de luces de gas que oscilan en la asfixiante atmósfera, se hunde hasta perderse de vista hacia las sociedades del arrabal.

Espulsado de su cuarto por el calor abrumador, por la fatiga y por el zumpido de los mosquitos, al rededor de su lámpara, Ludovico se levantó del sillón de trabajo, dirigió una mirada afidiga a la página de prosa que no había podido concluir,—página escrita sin gusto y sin inspiración, plagada de enunciadas, mala, en una palabra —; después, desanimado, apagó la luz, descendió los cuatro pisos que le separaban de la calle, atravesó el desierto bulvar y se sentó a una mesa exterior de la reducida cervecería que había enfrente de su casa.

¡No he desesperante! el vaso de cerveza que acababa de servirle un mozo en mangas de camisa y chancletas, producía náuseas, no se sentía más fresco que en casa y en cuanto se percibía el más ligero soplo de aire, era más caliente que el hábito de un enfermo calenturiento.

Entonces Ludovico pensó que mejor hubiera procedido permaneciendo en casa, tal vez metiese en la cama. Pascal tiene razón; el hombre debe permanecer en «casa», y el proverbio árabe no se equivoca tampoco. Más vale permanecer acostado que sentado, muerto que acostado.

¿Muerto? Sí, a fé. Ya está ahito de su áspera vida de literato sin uñefos. ¿Sin talento? ¿Quién sabe! No es tan monótona su vida como el itinerario de aquel tranvía que cada diez minutos pasa por la polvorosa calzada, al pesado trote de sus derrengados percheros. El también para ganar su sustento ha tenido que hacer de caballo de tranvía, unciéndose a las varas de un periódico. ¿Es más poseído tirar del ronzal que tirar de las líneas? ¿Qué profesión vender verbos y adjetivos! Y he ahí que ya tiene treinta y ocho años.

Por la mañana, al afeitarse, ve desaparecer los rizos de sus sienes. Una juventud perdida. Nada hay de verdaderamente tierno y dulce en sus recuerdos, nada más que los amores tristes del célibe pobre; y si existen nombres

de mujer grabados en su corazón, ellas los escribieron allí como podrían hacerlo en un espejo de restaurant.

Enfrascándose en su lúgubre desvarío Ludovico miró maquinalmente delante de sí, y al levantar la cabeza para apurar su copa de cerveza, notó repentinamente que en el quinto piso de su casa, exactamente encima de su habitación, había una ventana iluminada.

Era la única de la casa y hasta de las casas vecinas, pues en los arrabales se acuestan temprano, y como con el cielo sombrío y a aquella altura, la cima de los edificios se pierde y confunde en el espacio, aquella ventana luminosa brillaba en medio de la oscuridad con la irradiación fija y serena de un faro. Estaba abierta, pero habían corrido una cortina blanca que oscilaba cuando soplaban un poco de aire.

¿Quién puede habitar allí? se pregunta Ludovico.

En aquel momento se siente tan triste, abandonado y solo, y la ventana iluminada irradia tan dulce, tan spaciamente, que por un capricho irónico de su imaginación evoca las existencias dichosas — más dichosas que la suya seguramente — que deben residir en aquella elevada habitación. Todos aquellos a quienes los disgustos han arrojado de su casa y que muchas veces han paseado su tedio por las noches, conocen muy bien esta impresión. ¿Quién de entre ellos, al ver brillar una ventana por la noche, no se ha dicho: «aquí debe habitar la dicha», y no la ha mirado largo tiempo desde el fondo de la sombra, con una especie de cariñosa envidia, como un desesperado, a quien todo ha hecho traición en esta vida, que encuentra melancólico consuelo en mirar una estrella y esperar que algún día empesará para él una nueva vida!

X

—¿Quién puede habitar allí? se dijo Ludovico. ¿Quién vela, pues, tan tarde?

¿Un trabajador como él, tal vez, un escritor, un poeta? No ha cambiado algunas veces cortés saludo en la escalera con un jovencito pálido y mal vestido que lleva ordinariamente un libro? Este es.

Este niño debe ganar lo indispensable dando alguna lección por la tarde, vendiendo un poco de latín; pero lo restante del tiempo lo dedica a la poesía y al arte. Es pobre, muy pobre; pero activo é inflexible como el acero. Ha conservado intacto el tesoro de su juventud y de sus ilusiones.

Sin duda ama la gloria, pero no quiere conquistarla más que con una obra maestra, en la cual habrá vertido toda la sinceridad de su alma. Respeta su pluma como un paladín su espada, y preferiría morir de hambre antes que convertirse en mal literato.

Tal vez no ha gozado de la vida el noble muchacho; pero el goce no sirve mas que para herir, matar las quimeras a los poetas,

y escribe en este momento sus primeros versos, su divino poema de juventud, aquel que no se escribe más que una vez. Crea un paraíso encantado, un paraíso imposible, en el que los pájaros son perfumados, las flores vuelan y todas las mujeres son suaves y puras como las estrellas, en el que no hay más que carifos y sueños, y — más tarde, cuando deje tomar el vuelo a las canciones, los que las hayan cantado ó recitado quedarán tristes como al día siguiente de una orgía y tendrán un recuerdo amargo, pensando que la vida es tan hermosa.

Pero hasta ahora el poema no le pertenece mas que a él, su poema sin terminar y tanto mas caro, pues a través del diseño puede verlo aun tal como sería el ideal. ¿Que puede hacer a esta hora el joven poeta? ¿Se ha acostado ya para leer hasta hora avanzada de la noche y ha tomado del estante, cerca de su camastro, un libro preferido, cien veces leído, y en el cual su poderosa y fresca imaginación se abre entre líneas horizontes infinitos? ¡No, ha trabajado toda la noche, ha escrito alguna de sus mejores estrofas: después, quebrantado por el esfuerzo, se ha reclinado en su gran sillón, su hermosa cabeza de adolescente se ha inclinado hacia el hombro, sus ojos se han cerrado y la pluma ha caído de sus dedos; pero, durante su sueño, ve aun la página comenzada y sueña que la Musa, satisfecha — Musa que aun existe para él semejante a una madre que fuera un ángel — se ha apoyado en el respaldo de su sillón, le mira como duerme sonriendo y a veces aparta sus cabellos con mano suave y le besa prolongadamente en la frente!

—¿Quién puede, pues, vivir allí? piensa Ludovico, con los ojos siempre fijos en la elevada ventana que irradia en medio de la oscuridad de la noche.

¿Por qué no un buen matrimonio con hijos? ¿Un otoño con hermosos frutos? Existen sin duda, corazones humildes y resignados, dichosos en el deber y por el deber, como el matrimonio que Ludovico encuentra algunas veces el domingo en aquel barrio de costumbres patriarcales: la madre, rubia, pasada, con un traje de confección, de baratillo, empujando un cochecillo, en el que va su recién nacido, y el padre, una cabeza gris de subjefe, que espera la condecoración, muy orgulloso de llevar de la mano a su primogénito, que ya cursa en el Instituto.

Tal vez sean ellos los que viven allí arriba, y como no tienen más que un sueldo de cuatrocientos y pico de francos — ¡con dos hijos! — se desayunan a menudo con un trozo de ternera frita que sobra de la víspera, y el colegio se acuesta en el comedor, en una cama de tijera que se pone todas las noches. ¡Ah! El recién nacido, al que no se esperaba pobrecito, pero no por eso menos querido, vino a desequilibrar tan exiguo presupuesto. Afortunadamente, el padre ha entrado de tenedor de libros en un establecimiento de

( 124 )

( 125 )

( 126 )

( 127 )

para que pasaran los dos jóvenes, los mostró una bellísima sala lujosamente adornada, donde se hallaba Pibrac muy lentamente sentado en un vasto sillón clavetado con tachuelas de oro.

Levantóse presuroso al oír ruido, miró al príncipe y tuvo que hacerse gran violencia para reprimir, en presencia del paje, un grito de sorpresa que le arrancó la semejanza de Enrique con el difunto rey de Navarra Antonio de Borbón.

—Entrad, señores y queridos compatriotas, dijo, entrad...

E hizo una seña a Raul para que se retirara. El paje saludó y desapareció.

Pibrac cambió en el acto de tono y actitud y se inclinó con el mayor respeto ante el príncipe.

—Vuestra Alteza, prosiguió, no ha podido llegar en momento más oportuno.

—¿De veras? dijo el príncipe.

—Y si tiene la bondad de seguirme, le llevaré a un sitio desde donde veo cómodamente a la princesa Margarita.

—¿Pero sin que ella me vea?

—Sin que ella pueda ver a Vuestra Alteza.

—¡Voto a briol exclamó Enrique, ya veo que la reina, mi señora madre, ha mostrado

tener gran seso al dirigirme a vos, señor de Pibrac.

Este se inclinó. Luego dijo a Noe:

—Vos, amigo mío, nos esperaréis aquí.

—¡Ehl! ¡ehl! repuso Noe, es que también me agradaría mucho ver la princesa.

—Por ahora es imposible.

—¿Por qué? preguntó el príncipe.

—Por la sencillísima razón, respondió el capitán de los guardias, de que con dificultad cabremos los dos en el sitio adonde voy a acompañar a Su Alteza.

—Si es así, paciencia, murmuró Noe.

Pibrac condujo al príncipe hacia el fondo de la sala, delante de un gran estante con vidrieras que contenía una porción de libros y manuscritos perfectamente ordenados en sus anaqueles.

—Son mis libros de montería, dijo.

—¿Queréis acaso que vea a Margarita en pintura? preguntó el príncipe riéndose.

—¡Oh! no, por cierto, respondió Pibrac.

Y dando una vuelta a la llave que cerraba el estante, lo abrió. Enseguida separó dos volúmenes, pasó la mano al través, apretó en un resorte hábilmente disimulado, y los libros giraron sobre sus anaqueles al mismo tiempo que se

manuscrito latino que trataba de montería me fui a la cámara de la princesa Margarita, y como esta sabe el latín tan bien como el señor abate de Brantome, la dije: —Señora, siempre he sido vuestro humilísimo servidor, pero sé que me convertiré en esclavo vuestro si os dignais leerme algunos párrafos de este libro que es para mí el embolismo de Satanás. La princesa tomó en seguida el libro, y mientras lo leía examinó con la vista el aposento. En la cabecera de la gran cama de ébano con dosel balsonado, y medio oculto en la penumbra de las cortinas, divisó un gran crucifijo de marfil.

—¡Oh! ¡qué admirable trabajo! exclamé.

Acerqueme al crucifijo, le examiné detenidamente, y habiendo pasado el dedo por la clavija que, figurando el clivo, atravesaba los pies de la efigie de Nuestro Señor y los sujetaba ensangrentados en la cruz, adquirí la seguridad de que la clavija daba vueltas. Margarita seguía leyendo y no había alzado la vista del libro. Tiré de la clavija hácia mí, cedí fácilmente, y vi un agujerito oscuro por el cual llegó a mi rostro una bocanada de aire. En seguida me guardé la clavija en el bolsillo, cuando la princesa concluyó su lectura, me marché.

—¡Diantre! dijo Amaury de Noe, sabéis que estáis lleno de ingenio, señor de Pibrac?

—Cuando un segundón es de mediana nobleza, debe procurar ser su propio abuelo.

El señor de Pibrac comprendió perfectamente ese consejo lleno de cordura, y como sabía además que nadie es profeta en su patria, pisó espuelas y se fué en a París.

Ocurría esto en el momento en que, por fallamiento de Enrique II, acababa de cesar la corona de Francia su hijo Francisco II.

Pibrac tenía en París un tío, que estaba empleado en la montería del rey en clase de monterero, y pasaba por muy inteligente para adiestrar genifaltes.

Era el tío gascón como el sobrino; sabía que jamás habla nadie mejor de sí que uno mismo, y como ya era viejo y no esperaba nada más, no teniendo interés en hablar de su persona, habló de su sobrino, cuya destreza para volver a hallar la pista, amañar un abuelo y adiestrar un halcón puso por las nubes.

Tanto bueno dijo de él, que llegó el rumor hasta los oídos del joven rey.

Cierta día que Francisco II cazaba en Saint Germain y perseguía a una liebre, los perros perdieron la pista. Procuráse por todos los medios dar con ella; pero cuantos esfuerzos hicieron con los cazadores con los sabuesos fueron va

INFORMACION

Abastecimiento de aguas

No habían aún contestado hoy los señores Malberti y Molina si aceptaban o no el encargo del Ayuntamiento de llevar a cabo un estudio para abastecer a Palma de agua, realizando su canalización.

Quisá por patriotismo aceptan tan respetables ingenieros, pero es el caso que el oficio en que se les hace el encargo, hemos oído resulta redactado en términos muy vagos, tratándose como se trata de un proyecto de tanta importancia.

Uno y otro día hemos de abogar aquí para que este problema se aborde ahora que la necesidad no apremia, que sobra agua para todos los servicios, la misma que escaseará en Agosto y Septiembre.

El problema presenta tres principales aspectos.

- 1.º Llegar á un acuerdo entre el Sindicato de Regantes de la Huerta y los intereses de la ciudad de Palma.
2.º Prevenir y evitar la escasez en verano mientras no se aborde y resuelva el problema de abastecimiento en toda su magnitud y
3.º Abordar y resolver el problema con arreglo á la higiene y á las crecientes necesidades de la Palma del porvenir.

De Hacienda

En esta Delegación se han recibido hoy los siguientes libramientos, expedidos por la ordenación de pagos del Ministerio de Hacienda:

- A favor de D. Luis de San Simón—500. Del habilitado de la guardia civil—37'47.
Por la ordenación de pagos del Ministerio de la Gobernación.
A favor del Sr. Jefe de Telégrafos—32'48 y 98'61. De D. Jaime Barabá 123—De don Antonio Tomás—188'66. De D. Basilio Perez—54'08. De D. Jaime Romaguera—74'92. De D. Bartolomé Fomenias—57'50. De don José Pastor—125. De D. Crisóbal Pons—225 y de D. Pedro Ferrer—35 pesetas.

Escrutinio general

Poco después de las diez, hora señalada para el escrutinio general, se dió comienzo al recuento de votos obtenidos por los candidatos el pasado domingo.

Presidió el Sr. Martí, único regidor que se hallaba en la casa de la villa y asistieron escaso número de interventores, republicanos en su mayoría.

Presenciaron el acto los concejales electos Sres. Fuster, Villalonga (Don Antonio y Don Francisco), Munfner (Don Tomás), Roca y Fernández y Martorell (Don Francisco).

Se procedió á nombrar la mesa y se dió lectura á los artículos de la Ley que se refieren al escrutinio.

Por el recuento de votos resultaron proclamados sin incidentes ni protestas los candidatos que conocen los lectores por los escrutinios parciales del domingo.

Quintas

En el negociado correspondiente del Ayuntamiento han dado principio las operaciones preliminares para la quinta.

Nuevo mercado

Los planos y memorias presentadas al concurso para la construcción de un Mercado cerrado en la actual plaza de Abastos continúa en poder del Arquitecto provincial señor Guasp.

La salud del Sr. Sagasta

En el Gobierno civil hoy se nos ha facilitado la siguiente noticia.

«Podemos asegurar que según los telegramas oficiales ultimamente recibidos han sido exajeradas las noticias dadas por los correspondientes respecto á la salud del Sr. Presidente del Consejo de Ministros, puesto que la indisposición que padece no ha revestido gravedad en ningún momento hallándose hoy muy mejorado.»

Colombofilia

A continuación publicamos la lista de premios que se concederán en el concurso de velocidad de palomas mensajeras que se verificará el domingo próximo desde Capdepera, organizado por la Sociedad Colombófila de Mallorca:

PREMIOS DE HONOR

Para palomas de todas edades

- 1.º Medalla de oro y diploma.—Colombófila de Cataluña.
2.º Medalla de plata y diploma.—Colombófila de Mallorca.
3.º Medalla de cobre y diploma.—Comisión de Concursos.
4.º Objeto de arte.—D. Pedro Rullán Presidente de la Colombófila de Mallorca.

Para pichones del mismo año

- 1.º Objeto de arte y diploma de la Colombófila de Mallorca.
2.º Objeto de arte y diploma de la Colombófila de Mallorca.
3.º Objeto de arte y diploma de la Colombófila de Mallorca.

PREMIOS DE MÉRITO

Para palomas de todas edades

- 1.º Diploma de medalla de oro.
2.º Diploma de medalla de plata.
3.º Diploma de medalla de cobre.
Para pichones del mismo año
1.º Diploma de medalla de oro.
2.º Diploma de medalla de plata.
3.º Diploma de medalla de cobre.

Menciones

Hasta cubrir el número de premios á razón de una por cada 5 palomas inscritas.

Metalico

Con el sobrante de la caja de Concursos se harán premios de cinco pesetas cada uno, que serán compatibles con los de honor y mérito.

Repartición de premios

El próximo domingo en el acreditado colegio de Nuestra Señora del Carmen que dirige la profesora D.ª Margarita Espinosa se verificará la fiesta de repartición de premios que se celebra anualmente.

En la velada las alumnas recitarán hermosas poesías concluyendo con la ejecución de un escogido programa musical.

Ajuste de alcances

A continuación publicamos la relación nominal de los individuos naturales de esta Provincia que pertenecieron al Batallón de Baza Peninsular núm. 6 que hallándose ajustados sus alcances no los han reclamado.

- Vicente Mari Mari, Antonio Más Amengual, Pedro Massanet Amengual, Francisco Monserrat Barceló, Guillermo Moréll Fornet, Sebastián Moyá Babiloni, Sebastián Payreras Crespi, Antonio Ramós Vicena, Miguel Cardá Palou, Cosme Serra Vila, José Ferrer Tur, Antonio Serra Vidal, Francisco Siret Ramis, Antonio Soler Payreras, Antonio Tauler Expósito, Jaime Sartre Alcover, Serafin Bauzá Lliteras, Bartolomé Caudes Fortuñy, Miguel Escanet Llaneras, Miguel Miguel Pons, Juan Riera Tur, y Juan Juan Palau.

Politica

Atento el Gobernador civil de la provincia Sr. Narrajo á los telegramas que estos días se ocuparon de la salud del Presidente del Consejo de Ministros, telegrafió rogando noticias y se le ha contestado que la indisposición del Jefe del Gobierno no había revestido ningún cuidado y que afortunadamente continuaba acentuándose la mejoría iniciada.

Los conservadores y gsmacistas se muestran muy reservados sobre las conferencias que en Madrid vienen celebrando unas veces con el General Weyler y otras con el Ministro de la Gobernación, el Diputado á Cortes Sr. Maura y el Senador del Reino Sr. Conde de San Simón.

La solución, no nos cansaremos de repetirle, urge muchísimo.

El 31 de Diciembre próximo terminan los contratados de los artículos de primera necesidad los compromisos de las subastas y sabido es que después de acordar subastas de nuevo la adquisición de dichos artículos ha de publicarse el acuerdo diez días antes de anunciar la subasta y esta debe anunciarse á la vez con treinta días de anticipación.

El día 20 por la tarde espira el plazo para que la Diputación pueda acordar la subasta de ciertos servicios. Si por no hallarse constituida no puede acordarla, tendrá que renunciar la corporación á un procedimiento que la experiencia ha demostrado es altamente beneficioso para los intereses de la provincia.

Anoche se reunió en el Círculo gamacista La Peña el Comité de esta fracción política. Presidió el Sr. Guasp y asistieron entre otros vocales los Sres. Maura (D. Gabriel), Ripoll (D. Pedro), Socias y Gradoll, Bosch (D. Mateo), Salom, Moli, Martines (D. Pedro) y Alcover (D. José).

Reino gran harmonia. El Presidente Sr. Guasp manifestó á los reunidos que las frecuentes ausencias de Mallorca á que le obliga su cargo en la Sainera Española, aconsejaban que se le sustituyera en la Presidencia.

D. José Socias se opuso terminantemente á que el Sr. Guasp dejara un cargo que tan á satisfacción de todos desempeña y con el Sr. Socias y Gradoll opinaron todos los presentes.

La herencia de la Condesa

Esta mañana D.ª Antonia Gual ha presentado ante la Audiencia provincial un recurso de apelación contra el fallo dictado por el juez instructor Sr. Armenteros en la demanda interpuesta contra D. Fernando Truyols y D. José Despuig.

En la Audiencia

Vista suspendida

Esta mañana se ha suspendido la vista de la causa que ayer anunciamos.

Las vistas de mañana

Mañana á las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de Manacor contra Miguel Antich y Roselló acusado de delito de lesiones á Gabriel Barceló y Barceló vecino de Felanitx.

El Ministerio Público, representado por el teniente fiscal Sr. Roig sostendrá la acusación y el letrado Sr. Morales defenderá al procesado.

Y á las once se celebrará la vista de la causa instruida en el juzgado de esta ciudad contra Miguel Rubí Palmer acusado del de-

droguería, con seiscientos francos al año, que le obliga á salir á las ocho de la mañana y á llevarse el almuerzo en una fiambrera, helo ahí todo. ¡Pues bien, no se quejan; todos gozan excelente salud!

Leon, el primogénito, que cursa quinto año, obtuvo tres premios en el anterior, y entenece la mirada afectuosa que el marido dirige á su mujer cuando ve que se fatiga con la máquina de coser, por la noche, y le dice:

—¡Vamos, mamá, vete á acostar.... Ya hay bastante para hoy.

Pero, ¿por qué no hace lo mismo él, el padre, que se ha de levantar temprano y poner en orden los grandes libros de su droguero? ¿Por qué se retrasa junto á su lámpara de petróleo? ¡Ah! Porque se ha apercebido de que Leon, á consecuencia de sus estudios, no puede prescindir de que le tomen la lección, y he ahí que trata de recordar al griego el buen hombre y se pone á repasar su Burouff.

¡Bah! ¡A pesar de todas sus estrecheces, Ludovico envidia á estas honradas personas pues poseen lo que él no podría pagar con toda la sangre de sus venas, un sentimiento, y comen su escudillo puchero rodado de virtud!

De repente, gruesas gotas de agua van á estrellarse sobre la acera y sobre la mesita de café en que Ludovico apoya su codo. Es la tempestad; es preciso volver á casa.

A pesar de lo avanzado de la hora, encuentra aun despierta á la portera, que estaba componiendo una media de lana en su garita. ¡Caramba! ella sabrá quién vela detrás de la cortina luminosa, ante la cual ha pensado tan dolorosamente aquella noche en todas las dichas que están al alcance de los pobres: ¡el trabajo, el amor, la familia!

«¿Quién vive encima mío? preguntó á la anciana mujer. Si, en el cuarto que cae exactamente sobre el mío.... Es la única habitación que aun está iluminada en la casa.

¡Caramba! señor, le contestó la portera, ya no vive allí nadie. Habitaba en el cuarto un pobre viejo que debía dos plazos... El propietario no se lo reclamaba por caridad, pues había cumplido setenta años é iba á ingresar en el asilo de Bicetre... Pero murió de repente, cerca de las cuatro... Entonces la señora del principal dió un trapo viejo para amortajarlo, y como no conocía á nadie... ¡ah! ¡Dios mío! no, ni un amigo, ni un pariente para velarle, encendí un cirio á la cabecera de su lecho, y ahora, que ya se han retirado todos los inquilinos, voy á subir una horita allí y pasar mi rosario por su alma.—

Francisco Coopée.

Francia y Turquía

París, 11.

Nota de Francia

La nota que, según dijimos, ha comunicado el ministro de Negocios Extranjeros de Francia dando cuenta del término del conflicto franco-turco, consigna que la Sublime Puerta acepta las siguientes demandas de Francia:

- 1.º Reconoce la existencia legal de las escuelas actuales y les concede franquicia de aduanas, de conformidad con los tratados vigentes.
2.º Reconoce la existencia legal de los establecimientos benéficos y religiosos actuales y les exime de los impuestos, concediéndoles asimismo franquicias aduaneras.
3.º Autoriza las construcciones y repara-

ciones de los establecimientos de enseñanza benéficos ó religiosos que sufrieron desperfectos ó fueron destruidos durante los sucesos de 1894, 1895 y 1896 en la Turquía asiática y en Constantinopla.

4.º Considera autorizadas y en pleno derecho las fundaciones, construcciones y reparaciones á las cuales quiera Francia proceder, si en el término de seis meses no presenta el gobierno imperial objeción alguna.

5.º Sanciona la elección del patriarca caldeo.

M. Constans

Se asegura que M. Constans saldrá en breve para Constantinopla en vista de que se reanudan las relaciones diplomáticas.

La escuadra

La escuadra del almirante Caillard, desde Mytlena se dirigirá á Syra y permanecerá algún tiempo en aguas de Grecia antes de regresar á Tolón.

ULTIMAS NOTICIAS

(POR CORREO)

Madrid 12.

EN LIBERTAD

Se ha dictado por el capitán general de Castilla la Nueva auto de libertad á favor de dos oficiales de Administración militar, procesados á consecuencia de unas denuncias hechas por La Patria.

Espérase el resultado de las diligencias mandadas practicar en la Habana para dar las actuaciones por definitivamente terminadas.

ODON DE BUEN

Hoy conferenció con el conde de Romanones el catedrático de la Universidad de Barcelona D. Odón del Buen, habiendo tratado de la excursión científica escolar que ha de realizarse en breve á un Instituto de la frontera francesa.

El ministro de Instrucción pública ha ofrecido secundar sus propósitos de estrechar los lazos de unión entre los estudiantes españoles y franceses, y asistir á las fiestas que se preparan y á las cuales también asistirá al ministro de Instrucción pública de Francia.

MUERTOS Y HERIDOS

Telegrafan de Guadix que en el inmediato pueblo de Cogollos, á consecuencia de las elecciones lucharon ferocemente dos bandos á palos y tiros.

De la contienda resultó un elector muerto y un guardia civil herido de gravedad.

Un grupo numeroso se dirigió á la casa del médico, que es el casiquedel pueblo, la sitió y pegó fuego.

El motin duró hasta al amanecer. En Cogollos se ha reconcentrado fuerza de la guardia civil.

París, 11.

NI HASTA LEER

La Gaceta de Voss, de Berlin, dice que ha recibido una carta de un oficial boer, prisionero de los ingleses de Santa Elena, quejándose de que se le prohiba leer periódicos y revistas, los cuales son quemados al momento de recibirse.

LA HIJA DE DON CARLOS

Telegrafan de Roma que doña Elvira de Borbón ha desmentido la noticia publicada por los periódicos diciendo que se hallaba en la pobreza.

La hija de don Carlos vive en Milán, y su padre le entrega cinco mil francos anuales.

Dentro de poco tiempo cobrará dos millones que le da su padre como transacción en el pleito que han venido sosteniendo.

Doña Elvira tiene un niño de trece meses, hijo de Felchi.

LA HUELGA GENERAL DE MINEROS

Telegrafan de Londres que ha sido convocada la Junta central de los mineros ingleses para tratar de lo actuado que ha de adoptar si sus compañeros de Francia realizan la huelga general.

Parece que se acordará auxilios pecuniarios.

nos. Quiso intervenir el mismo rey, y nada consiguió tampoco.

—¡O van á llamar á ese gacón que dicen que es un hábil! ordenó Francisco II, no sabiendo ya á qué santo encomendarse.

El señor de Pibrac llegó presurosamente, examinó el sitio donde los perros habían perdido la pista, le recorrió en todas direcciones y por fin se fué hácia un roble tan escaramado por el tiempo que apenas le quedaba más que la corteza.

—¡Mirad! dijo, ¡ahí está la liebre!

Y en efecto, metió su mano en un agujero que había en el tronco del árbol y sacó de él la liebre por la cola.

El animal había dado un brinco y se había agazapado en el hueso del roble.

—¡A fe de rey! exclamó Francisco II, ese muchacho es un alhaj; quiero que se quede á mi servicio.

Y le colocó entre sus guardias.

Desde aquel día, Pibrac puso el pie en la escuela de la fortuna y fué traspando cuanto pudo por ella.

Muerto Francisco II, le sucedió en el trono Carlos IX, quien, si cabe, era más aficionado á la caza que el difunto.

E. de Pibrac había repetido tantas veces

tamente. El rey Enrique II dormía en este aposento, y Diana, que ocupaba el de la princesa Margarita, venía de noche por aquí á ver al rey.

—¿Dices que la reina Catalina no lo conoce?

—Así lo creo.

—¿En qué os fundáis?

—Vais á saberlo, respondió Pibrac, que antes de proseguir fué á correr los cerrojos de la puerta por donde habían sido introducidos los dos jóvenes. Una noche que pasaba yo el rato hojeando los volúmenes que hay en este estante, mi amo tocó casualmente un resorte y me quedé tan asombrado como al ver entreabrírse, el estante y aparecer el lóbrego agujero que estáis viendo. Las onas estaban dando en Saint Germain l'Auxerrois, y todo el mundo parecía ya recogido en el Louvre, menos los centinelas; coji pues un candelero y me arriesqué á entrar en el pasadizo. Cuando llegué al extremo de él, ví que no tenía salida, ó mas bien noté que la puerta que tenía delante de mí estaba condenada. Presté atención y oí ruido de voces. Una carcajada fresca y sonora se oyó en aquel momento, y distinguí la risa estrechitosa de la princesa Margarita. Retrocedí de puntillas á este cuarto, corrí el estante apagué la luz y me metí en la cama. Al siguiente día tomé un

abrió el fondo del estante, ver un pasadizo secreto.

—¡Oh! ¡oh! exclamó el príncipe, retrocediendo de sorpresa.

—Monseñor, dijo Pibrac, este es uno de los menores misterios del Louvre.

Y como viese que el príncipe se mostraba cada vez más asombrado, añadió el capitán de los guardias:

—Si la reina Catalina de Médicis supiera que yo poseo el secreto de este pasadizo no sería extraño que ordenara á Renato el Forestino que me hiciera asesinar en la esquina de una calle, ó que echara en mi próxima comida algunos granos de ciertos polvos misteriosos que me despaicharian al otro mundo so pretexto de cólicos.

—¿Diantre con la mujer! dijo Noe.

—¡Jam! murmuró al mismo tiempo Enrique de Navarra; lindo carácter tiene la tal reina Catalina, y si la hija se parece á la madre...

—Estoy persuadido, prosiguió Pibrac, de que á pesar de haber sido la reina Catalina quien ha hecho sondear casi todas las paredes del Louvre, este pasadizo no lo es conocido.

—¿Y cómo habéis dado vos con él?

—Una mera casualidad me lo hizo descubrir. Diana de Poitiers fué quien lo hizo abrir secre-

que su sobrino era el más experto de Francia y de Navarra, que no se desdibó el nuevo rey en llamar á su guardia de corps para platicar con él sobre volatería y montería.

Pibrac, poniendo en práctica los buenos consejos de su tío, hablaba mucho al rey de sí mismo, cada vez que le llamaba, y un día Su Majestad reconoció interiormente que, al fin y al cabo, podía tener confianza en lo que decía Pibrac y hacer algo por él.

—Señor, le dijo en cierta ocasión Pibrac, si fuera el capitán de los guardias de Vuestra Majestad, como tendría permiso para entrar en sus aposentos á todas horas, podría hacerle relación circunstanciada de más de una cacería maravillosa de osos y de gamuzas que son animales muy comunes en nuestras montañas.

—¡Cáspital! exclamó el rey, pues no me saldrían poco caros vuestros cuentos.

—¡Bah! replicó Pibrac, un rey de Francia no debe reparar en el gasto.

A Carlos IX le cayó en gracia la ocurrencia, y Pibrac fué nombrado capitán de guardias. Tal fué el rápido encubrimiento del afortunado segundón bearnés, á quien Juana de Albrét, reina de Navarra, recomendaba al joven príncipe, hijo suyo.

Cuando el paje Raul levantó la rica colgadu

NOVEDADES PARA SENORA DE JUAN Y J. SERRET

= SAN NICOLAS, 13 y 15 =

Gran surtido en lanas y pañetes novedad para vestidos, á precios baratísimos. Telas hilo, garantidos, fabricación especial de la casa. Visitar dicho establecimiento que se ha recibido varios artículos, siendo la casa que VENDE MÁS BARATO.

13 y 15, San Nicolás, 13 y 15

COMERCIO DE MADERAS

JUAN ARNAU

Establecido en el antiguo almacén de C'an Cetre.—Entrada única por a Plaza del Olivar.

Hay disponibles MADERAS DE ABETO, MADERAS DE PINO TEA, MADERAS DE PINO ROJO y toda clase de maderas aserradas.

Queda á disposición de los consumidores y del público en general dicha establecimiento donde podrán dirigir los encargos que serán servidos con toda actividad.

Se sierran cualquier clase de maderas

Grandes almacenes SAN JOSÉ

BRONDO ESQUINA BORNE

Se acaban de recibir los generos de la presente temporada Gamisería, corbatería, lencería, lanería, pañería, alfombras, tapicerías, cortinajes, pañolería y generos de punto.

CANALS Y QUETGLAS

ANTIGUA CASA CIRER, FUNDADA EN 1860

Grande y variado surtido de Alfombras de Bruselas, Magnets, Fielto, Felpilla y Abacá.

Lujosos pasillos para escaleras

Ricos tapices y tapicerías para cortinajes.

Alfombritas de todas clases y tamaños

Única casa que vende las PIELES DE CABRAS OHINAS, tan útiles para carruajes.

PELAIRES, 7, 13, 17 y 21

A D.ª Margarita March para construir una casa lindante con la carretera de Son Rapiña.

A D.ª Catalina Salvá para construir una casa en la calle de Derpuig del arrabal de Santa Catalina.

Se acordó dar órdenes para que se derribe una fachada de la calle del Socorro.

Se concedió un mes de licencia para ausentarse de esta ciudad al concejal D. Enrique Cuschieri.

Se acordó rectificar un error que apareció en el anuncio de la subasta de consumos publicado en el Boletín Oficial.

El Sr. Pomar dió cuenta de las gestiones que ha realizado para procurar la liquidación de los créditos contra la hacienda. Dijo que el agente en Madrid Sr. Serra había contestado que no podía ocuparse del asunto y que el Sr. Perez Malo ofrece gestionar el cobro de los créditos mediante la comisión del 30 por 100 de las cantidades que se cobren.

El Sr. Pou propuso que antes de aceptar la proposición del Sr. Perez Malo se vea si otro agente se ofrece á hacer las gestiones mediante comisión de menos importancia.

El Sr. Planas manifestó que ya sabe la comisión de hacienda que ninguna otra casa quiere ocuparse en el asunto, pero el Sr. Pou insistió, opinando que era probable que alguna casa ofrezca mejores condiciones, y se acordó que la comisión haga las gestiones necesarias y que para ello se pregunte á ella el Sr. Pou.

El Sr. Pomar trató del sitio designado para el emplazamiento del nuevo matadero, enumerando las ventajas que ofrece el terreno situado entre la explanada de Can Penarioni y el camino del Molinar, proponiendo su adquisición y que se declare el proyecto de utilidad pública para la expropiación del mismo.

A propuesta del Sr. Losada se acordó que el asunto quedara ocho días sobre la mesa para el estudio de los Sres. Concejales.

El Sr. Pomar manifestó al Sr. Alcalde que el aumento de jornal que había propuesto en anteriores sesiones, se refiriera á todos los obreros que trabajan por cuenta del Ayuntamiento y cuyos jornales habían sido disminuidos en un real.

El Sr. Liadó manifestó que tendrá presente la observación y que quedarán satisfechos los deseos del Sr. Pomar. Y se levantó la sesión.

Las islas

Valldemosa.

Ayer se celebraron en esta las elecciones municipales, luchando á brazo partido los más valiosos elementos de los fraccionados partidos conservador y fusionista en contra de varios elementos que hoy por hoy son independientes y que solo aspiran á hacer administración de que tanto necesita nuestro pueblo.

Ganaron dos puestos cada uno, si bien contados los votos tuvieron los segundos de los mencionados bandos, una mayoría de treinta y siete votos, lo que demuestra que los pueblos están cansados de política y descosos de ver buena administración.

Ha presentado la dimisión de Secretario de nuestra corporación municipal D. Lorenzo Ripoll Palmer, sustituyéndole tan pronto se acabe el periodo electoral, D. Rafael Torres Moranta.

El tiempo se ha refrescado bastante y nuestros agricultores aprovechan los buenos días para recolectar las aceitunas, de las que hay en este año, como ya tengo dicho, una buena cosecha.—C.

Lluchmayor.

Han sido denunciados al Sr. Juez Municipal dos individuos que estaban cazando sin permiso en terreno abierto del predio Son Antem.—C.

Sineu.

Los precios que han regido en el mercado celebrado en este pueblo, son los siguientes: Trigo, de 00'00 á 48'50 id. los 70 litros. Candeal, á 15'50 id. id. Cebada del país, á 40'00 id. id. Avena del país, á 8'00 id. id. Garbanzos, á 20'00 id. id. Maiz, á 14'50 id. id. Habichuelas (confite), á 30'00 id. id. Id. blancas, á 29'00 id. id. Frijoles, á 29'00 id. id. Habas ordinarias, á 18'00 id. id. Id. para ganados, á 17'50 id. id. Mercado animado.—C.

Santafiy.

La Estadística demográfica de este Municipio correspondiente al mes de octubre último formada por el Ayuntamiento, da el siguiente resultado: 12 nacimientos y 7 defunciones.—C.

Sansellas.

Durante el mes de octubre último ha ocurrido en esta villa, según los datos oficiales 5 nacimientos y 6 defunciones. Este Ayuntamiento ha remitido al Gobierno civil para su publicación en el B. O. el extracto de los sucesos tomados por el mismo durante el mes de octubre próximo pasado.—C.

Santafiy.

Se ha publicado un edicto anunciando que se

halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento la rectificación y reforma de las ordenanzas municipales.

Inca.

Ha sido puesto á disposición del Juez de Instrucción de este partido un sujeto de 17 años de edad autor del robo de un reloj de plata verificado en «San Coste» de esta. 12 Noviembre.

Porreras.

La Guardia civil ha denunciado á un sujeto por el delito de apasentar 100 cabezas de ganado lanar en propiedad ajena. 12 Noviembre.

Sta. Margarit.

En la casa de este término que habita José Munar Ribot ha sido robada la cantidad de 60 pesetas.

La Guardia civil practica diligencias para descubrir á los autores. 12 Noviembre.

Sta. María.

Un sujeto que insultó de palabra infringiendo varias confusiones á una mujer ha sido detenido por la Benemerita. 12 Noviembre.

En la Secretaría de esta Alcaldía se halla á efectos de reclamación el padrón de carruajes de lujo y la matrícula industrial y de comercio de este pueblo formados para el próximo año de 1902.

Mahón.

Por el Comisario de Guerra de esta plaza se hace saber que queda sin efecto la presentación de proposiciones particulares para el transporte de un cañón H. E. de 24 centímetros.

El día 28 del actual en la Casa Consistorial de Mahón tendrá lugar una subasta para el suministro del petróleo y aceite necesarios para el alumbrado público y otros servicios municipales. 12 Noviembre.

Ibiza.

En la tienda que en el pueblo de Jesús tiene establecida D. Juan Torres Plenelles se intentó cometer un robo.

Los ladrones para lograrlo abrieron un boquete en el tejado por donde entraron y una vez en la tienda forzaron una puerta, no consiguiendo apoderarse del dinero que en aquella estancia se guardaba. 12 Noviembre.

OBRA NUEVA

Lewis Wallace

BEN-HUR

(UNA HISTORIA DE CRISTO)

3 tomos 3 pesetas

—Librería de J. TOUS—

La base del buen humor

El que tiene el cuerpo sano y vigoroso, libre de las dolencias tan frecuentes que debilitan el organismo humano, generalmente tiene un carácter alegre y relaciones agradables. El padecimiento, al contrario, altera el buen humor y vuelve el carácter triste y taciturno. Hay, pues, que hacer todo lo posible para conservar la salud buena ó para restablecerla cuando se halla alterada.

El Sr. Santos Mingüillón, que vive en la calle de Estruch, 22, 3.ª, Barcelona, nos indica el medio que ha empleado para restablecer su salud y recuperar su buen humor y tranquilidad.

«Desde hace años, nos dice, padecía de una gran fatiga y de una debilidad extrema, causadas, sin duda, por un empobrecimiento excesivo de la sangre. Estaba muy pálido, con los labios descoloridos, teniendo un malestar continuo, que me tenía en constante inquietud, una tos pertinaz me fatigaba mucho y tenía siempre la cabeza mareada y zumbidos en los oídos. Un día llegó á mis manos un folleto, en el cual se indicaba el modo de enriquecer y reconstituir la sangre, y por este medio restablecer mi salud; era el empleo de las Píldoras Pink. Obtuve con su uso una mejora sorprendente que me hizo pronto olvidar los sufrimientos de tantos años. He dejado de tomar todos los medicamentos que habían sido sin resultado para mí, para tomar solamente las Píldoras Pink, que me han procurado una curación que califico de maravillosa».

Todas las dolencias de que se aquejaba el señor Mingüillón provenían de pobreza de la sangre, que trae la anemia, la clorosis, la neurastenia, las ataxias del estómago, las neuralgias y la debilidad general; enriqueciendo la sangre se hace desaparecer la causa del mal y se vencen todas estas enfermedades.

El niño, el hombre y la mujer y hasta el anciano, consolidarán la salud tomando las Píldoras Pink.

Estas Píldoras se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de pesetas cuatro la caja ó pesetas veintinueve las seis cajas. Nuestro representante para España, Frans Janssens, 222, Cortes, Barcelona.

Jaime Hernández, pintor

San Miguel, 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcón, tamaño corriente y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación de papel á 1 real el rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera de la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Snocrual de Barcelona: calle Canuda, 23. —Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la Península.

Gran competencia. —S. MIGUEL, 21, PALMA

PALMA

Nos asociamos á la felicitación que la Unión Mercantil de Milaga, en su número del 23 del próximo pasado Octubre, dedica á nuestro paisano y amigo D. Domingo Casanovas y Sancho, por la justa recompensa que sus trabajos de prótesis dentaria alcanzaron en el Congreso Odontológico últimamente celebrado en aquella ciudad, los que valieron para el Sr. Casanovas la ploma de Cooperación y Mérito.

El día 20 y 22 del actual el Juez de primera instancia saca á pública subasta varios muebles y efectos procedentes de unos embargos efectuados últimamente.

El día 21 del corriente en la Comisaría de guerra de esta Plaza se procederá la venta de 6.917 kilogramos de paja inútil procedente de gergones y cabezales.

Por el Presidente de esta Audiencia se cita á Antonio Riera y Cardona de 20 años de edad natural de Ibiza procesado en causa, sobre disparo de arma de fuego y lesiones.

En la Central Telefónica de esta ciudad, se hallan detenidos por falta de señas, los siguientes despachos:

María Juan, Santa Catalina; Miguel Cantón, Cuartel Guardia civil; y Viuda Bennasar, para llamar.

La Alcaldía de esta ciudad hace saber que está de manifiesto al público un anuncio referente al permiso que D.ª María Pomar tiene pedido para instalar un motor de gas en la calle de Cestos núm. 3 destinado á dar movimiento á la máquina de repulsar objetos de hojalatería.

El Colegio médico-farmacéutico celebrará sesión científica el día 15 del corriente mes, á las 10, disertando el socio D. Francisco Cortés sobre «La lavadura de carverza en terapéutica».

Hemos recibido el número de La Ilustración Sud-Americana dedicado al Estado de San Pablo (Brasil).

En este número se dá á conocer por medio de grabados el Estado de San Pablo, floreciente é importante región de aquella república Sud-Americana.

Agradecemos el obsequio.

La guardia municipal ha denunciado á ocho muchachos que cometían travessuras en la vía pública.

Ha sido multado en 2 pesetas el dueño del hostal de la calle de los Frailes por criar dos cordos en dicha casa.

Además ha sido avisado un vecino de la calle de la Herrería que tenía uno de dichos animales en su domicilio.

Anoche un borracho que con fenomenal borrachera estaba armando jescándalo en la calle de los Olmos, fué encerrado en Capuchinos por el Sr. Solábar.

Ayer tarde un individuo de malos antecedentes maltratado obra en la calle de Camaró á una mujer de vida alegre.

La guardia municipal ha puesto á disposición del Juez á dicho sujeto.

Por el Gobierno de Provincia mañana serán aprobados los presupuestos adicionales á los ordinarios de 1901 de los Ayuntamientos de las villas de San Juan, Monturri, Búger, Villacarlos, Lloseta, Fornalutx, Puigpuent, Selva, Santa Eulalia, Marratxí, Deyá, Sineu, Ferrerías, Binissalem, Capdepera, Mercadal, Alaró, Santa Margarita, Ibiza, Porreras, Calviá, Alayor, Algaida y Petra.

Se halla vacante por traslación de D. Antonio Planas que la desempeñaba la notaría de Ibiza. Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes á la Junta Directiva del Colegio Notarial de esta Provincia.

D. Miguel Sampol y Bordoy, Veificador titular de contadores de esta Provincia hace saber que desde el actual se hallan establecidas las oficinas de verificación de contadores de gas y de electricidad en la calle de la Piedad n.º 4 de esta ciudad á donde deberán dirigirse todas las reclamaciones que haya lugar tanto del público como de las compañías de alumbrado.

Anoche mientras se estaba verificando una función religiosa en la iglesia de Sta. Eulalia, en el portal se libró una pelea entre un mendigo muy conocido por estar así siempre borracho y unos muchachos que de aquel hacían chistes.

Da los resultados de las hechas y los mozaletes tiraron varias piedras al mendigo, hiriendo con una de ellas á un caballero que estaba en la iglesia.

A pesar del escándalo que se produjo en la calle, no apareció ningún guardia municipal.

Convidaría que por quien corresponde se adoptaran medidas para impedir que se repitieran escenas como la relatada y que según

han enterado suceden con mucha frecuencia á causa de la popularidad del mendigo...

La función verificada esta tarde en la Plaza de Toros por la acreditada compañía de D. David Barnabé...

D. Bartolomé Fuster, fabricante de lámparas, ha expuesto estos días en los escaparates...

Nos complacemos en congratularnos de que de esta capital salgan trabajos que pueden competir con los de capitales de primera.

Entre los pasajeros que se han embarcado esta tarde para Barcelona á bordo del vapor Luis figuraban, D. José Clapés y D. Guillermo Colom.

Esta tarde la policía ha hecho embarcar para Barcelona 7 individuos forasteros vagabundos.

Los sermones de jubileo de Cuarenta Horas que mañana darán principio en la iglesia de Santa Cruz estarán á cargo del orador mallorquín Rvd. P. José Auba.

D. Baltasar Pujol, Agente especial en la rama de accidentes del trabajo de la importante Compañía de seguros Banco Vitalicio de España...

Pídase en todas partes CEREVISINA FITA.

EN NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 40

Crónica religiosa Boletín para mañana Santos.—San Eugenio, arzobispo de Toledo, y Leopoldo.

Cuarenta Horas Empezaron en Santa Cruz, dedicadas á Santa Gertrudis.

Otras funciones En Santa Clara, al anochecer, el ejercicio dedicado á la Asunción.

Boletín meteorológico Día 11 á las nueve

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro, Máxima al sol, etc.

El tiempo continúa siendo revoltoso. Hoy ha amanecido despejado soplando viento fresco.

Estadística de Palma Inscripciones en los Distritos Municipales

Día 11.—Bartolomé Ferrá Capó, viudo, 75 años, Sífilis 46, parálisis progresiva.—Martín Barceló Barceló, casado, 46 años, Víla 5, pulmonía infecciosa.

CLASES de Inglés, Francés y Contabilidad por D. J. B. CAMPUZANO

OJO En la plaza de San Antonio, núm. 43, se compran botellas vacías.

Temporada de Invierno 1901-1902 Miguel Matas Colón 17, 19 y 21

ULTIMAS COTIZACIONES VALORES LOCALES 9 de Noviembre de 1901

Tiempo perdido Soluciones al Tiempo Perdido anterior: Al geroglífico: OSOS

Geroglífico Remitido por M. C. M. T O Guadalquivir

Cuadrado Remitido por Mario Verj. Sustituir horizontal y verticalmente estos puntos, de manera de que dé por resultado:

Targeta Remitida por M. C. M. Rafael Lancis de Osma Benavides.

Con estas letras formar el título de una obra y el apellido del autor.

GRAN ALMACEN de Pañería Sastretería Lencería y Novedades DE Batolomé Gumbau é Hijos-S. en C., (Vulgo Tomen de Cats Atlots)

Para Marsella y Cette Saldrá el 20 del corriente mes el vapor Comercio

Unión Comercial Viaje directo a Barcelona Saldrá de este puerto el viernes 16 de corriente á las 5 de la tarde el rápido vapor Mallorca

Almacenes Montaner Sindicato 2 á 10 —Milagro 1 á 11 Sección de sastrería Se necesitan oficiales primeras.

Jerez á 0'95 pesetas litro, 16 litros 15 pesetas. Colmado LA PROVIDENCIA

Por telégrafo (PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Senado Los sucesos de Barcelona. —La acuñación de la plata

El Sr. Martín Sánchez se ocupa de los últimos sucesos de Barcelona culpando á las autoridades de lo ocurrido y no escatimando al gobierno las censuras por tolerar que la anarquía reine en las calles...

Congreso Madrid 13 á las 18'30.

Preside el gr. Moret. En el banco azul el ministro de la Gobernación. El diputado republicano por Valladolid Sr. Muro hace nuevas y graves denuncias sobre abusos electorales.

Temporales y siniestros Madrid 13 á las 23'25.

Reinan fuertes temporales en todo el Norte de Europa y con gran intensidad en las costas de Inglaterra y Canal de la Mancha.

Americanismo Madrid 13 á las 23'25.

En Nueva España el general D. Juan Prieto se sublevó con las tropas de su mando contra el Presidente Castro.

La jornada de ocho horas Madrid 13 á las 23'25.

El Comité general de mineros de Francia conferenció con una comisión de diputados pidiendo que se les concediera la jornada de ocho horas.

Weyler. Los que se van Madrid 13 á las 23.

El ministro de la Guerra ha obsequiado con un banquete á todos los generales, jefes y oficiales que tomaron parte en las maniobras de Carabanchel.

La salud del Sr. Sagasta Madrid 13 á las 23.

Sigue por mas que se trate de contar por los ministeriales, preocupando el estado delicado del presidente del consejo de ministros.

Debate electoral.—Dictámenes Madrid 13 á las 23.

Un marino falsificado.—Enfermo.—Los viticultores Madrid 13 á las 23.

La guardia civil ha detenido en la estación de Irún á un conocido caballero de industria. En el momento de ser detenido vestía el uniforme de teniente de navío.

Los presupuestos Madrid 13 á las 25.

Mañana dará principio en el Congreso la discusión de los presupuestos generales que deben regir en 1902, dándose á ello principio por el voto particular de la Unión Nacional cuyo texto conocen los lectores de LA ULTIMA HORA por haberlo ayer tramitado telegráficamente esta Agencia.

Santos Dumont. Ministro brasileño. Madrid 1 á las 9.

París.—Seguramente M. Santos Dumont contruirá en Niza la caseta taller para construir un nuevo globo dirigible, que lo destinará para conseguir los nuevos premios que se han publicado.

Las Cámaras de Comercio Madrid 14 á las 10'20.

Mañana á las nueve y media de la noche en el Circolo Mercantil se celebrará una reunión preparatoria para la Asambla de las Cámaras de Comercio.

Las Kábilas luchando Madrid 14 á las 10'20.

Tánger.—La Kábilas Benmesara, que riendo demostrar al Sultán que se halla dispuesta á la lucha bajó á los llanos de la Kábilas Mesmuda atacando á los habitantes violentamente.

Elecciones en Granada Madrid 14 á las 9.

Telegrafían de Granada diciendo que el día de las elecciones de concejales no se abrió el colegio electoral del pueblo de los Ratones.

Anarquía.—Trabucos.—Dos hombres asesinados. Madrid 14 á las 10'20.

Castellón.—En el pueblo de San Jorge de esta provincia relata una vez.

Son muchos los vecinos que se pasean por las calles con el trabuco al brazo.

Diputados catalanistas Madrid 14 á las 10'20.

Dícese que en el Congreso interpellará al Gobierno sobre los sucesos electorales de Barcelona y que intervendrá en el debate sobre los presupuestos.

En la Universidad Madrid 13 á las 23.

Queda restablecida la tranquilidad en Barcelona. Las tropas que vivaqueaban en la Plaza de Cataluña se han retirado á sus cuarteles.

Los catalanistas.—La dimisión del alcalde.—Datos de las elecciones. Madrid 14 á las 10'10.

Barcelona.—Afirmase de que si la junta municipal de escrutinio no proclama íntegra la candidatura catalanista, los elegidos renunciarán á sus cargos.

FABRA. BOLEA.—Madrid 13 á las 10.

Table with financial data: Interior, Amortizable 5 p, Banco de España, Cambio Tabacos, etc.

COLEGIO DEL DIVINO CORAZÓN de 1.ª Enseñanza y Clases especiales

En este antiguo y acreditado establecimiento se dan además de la 1.ª Enseñanza y preparación completa para ingreso en la 2.ª Enseñanza las clases que se expresan á continuación:

VENTA O ALQUILER A voluntad de su dueño se desea vender ó alquilar la finca donde está situado el Colegio de Santo Tomás de Aquino (Inca.)



Para conseguir una cabellera abundante y lustrosa, hágase uso diario del JAVOL, que se halla de venta en las mejores perfumerías y droguerías á 5 pesetas el frasco.